

▼ International

△ 有料会員：三木 義一様 | 設定 ▼

日本経済新聞

2018年12月12日 (水)

 検索ボタン | [記事](#) | [株価](#)
[トップ](#) | [経済・政治](#) | [ビジネス](#) | [マーケット](#) | [テクノロジー](#) | [国際・アジア](#) | [スポーツ](#) | [社会](#) | [地域](#) | [オピニオン](#) | [文化](#) | [マネー](#) | [ライフ](#)
[\(毎日\)速報](#) | [朝刊・夕刊](#) | [日経会社情報](#) | [人事ウォッチ](#) | [Myニュース](#)

病院向け税還付導入を見送りへ、消費増税で政府・与党

経済

2018/12/11 11:30 [有料会員限定]

[保存](#) | [共有](#) | [印刷](#) | [Gmail](#) | [Twitter](#) | [Facebook](#) | [その他](#)

政府・与党は消費増税で収支が悪化した病院に、税の還付で損失を埋める制度の導入を見送る。日本医師会を中心とする医療界は医療機器などの仕入れ負担が増える分を、税の還付で補填する仕組みを求めてきた。ただ、還付は患者が負担する医療費に消費税を課すことが必要。実現性が低いと判断して税による補填を断念した。

与党の税制調査会による議論を経たうえで、13日にまとめられた与党税制改正大綱では税による損失補填策を盛り込まない方向だ。



19年10月に消費税率が10%に引き上げられると、病院が医療機器などを仕入れる際の負担は増える。保険証を使って医療を受ける医療費は非課税で、病院は消費税を上乗せできない。一方で医療機器などの買い付けにかかる消費税は負担する。この損失をどう穴埋めするかは医療界の長年の懸案となっていた。

過去の消費増税時には、公定価格である医療費を増税分上げて負担を補填する対策を取ってきた。10%への増税時も同様の対応をとる。ただ、個別の収支構造はさまざまで損失が残る病院も出てくる。

医療界はこの問題のは正に向け、税の還付によって損失を穴埋めするよう求めてきた。医療費の引き上げで賄われた分と、増税による負担増の差額を病院ごとに計算し、損失が残れば税の還付を受けられる仕組みだ。

一方、財務省は従来通り医療費の引き上げで対応すべきだとして、還付案には否定的な立場を取ってきた。税制上、税の還付を受けるためには、そもそも医療費が消費税の課税対象になっている必要があるためだ。

医師会の関係者も「医療費への課税は国民の理解を得にくい」という。医療費への消費課税は国民の抵抗感も強いと予想されるため、還付案は見送られることになった。

高度な医療に対応して積極的に投資をする病院に対しては、財政面の負担軽減策が必要なことも事実だ。政府・与党はコンピューター断層撮影装置（CT）など高額な医療機器への設備投資に対する税制優遇は期限を延長する方向だ。大きな病院は高額な医療機器への投資で消費税の負担が膨らみやすいため、一定の配慮を続ける。

[保存](#) | [共有](#) | [印刷](#) | [Gmail](#) | [Twitter](#) | [Facebook](#) | [その他](#)

関連記事

[消費税増税で医師会と財務省が攻防](#)

2018/10/31 21:01

[深刻な病気治療も自己負担軽く 高額療養費制度を知る](#)

2018/7/12 5:40



アクセスランキング(未読分)

1. 中国がカナダ人拘束 ファーウェイ幹部逮捕に報復か



2. 「今年の人」にカショギ氏ら記者4人 米タイム誌選出



3. CEO報酬、アメリカは日本の6倍 首位は117億円



Supported by
Sotheby's
INTERNATIONAL REALTY

世界にひとつだけを求めて

NIKKEI Property Listings Powered by PropGOluxury.com

日経からのお知らせ

キャリア採用、通年で募集

会員向け新着情報【日経コンシェルジュ】

日経ヴェリタスピューアーが1月末まで無料！

おすすめ情報

銀座・新橋、洗練された味とサービス

レストラン

資生堂はなぜ「炎上」したのか

BizGate

独りよがりの正義感 根底には劣等感

スキルアップ

あなたのエグゼクティブタイプを診断

転職

お酒で赤くなる人は骨折リスク2.5倍

Gooday

南の島にセカンドハウス 今すぐ検索

海外不動産

接待当日 事前にしておくべきこと

レストラン

「香港」へ日本から多彩なアプローチ

BizGate

[PR]

一覧はごちら

スマホカメラでSNS映え

優れたデザイン性も強み P20/P20 lite／ファーウェイ・ジャパン



AI機能をフル活用

Leicaトリプレルカメラで精細に Mate 20 Pro／ファーウェイ・ジャパン



スイスの老舗時計、ミドー

ユニークなデザイン、文字盤の見やすさなどオーセンティックな機能美が魅力の時計

